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Gobierno acaba trámites para exportación de soya 

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, informó 

ayer que concluyeron favorablemente las gestiones para que el Ministerio de 

Agricultura, Pecuaria y Abastecimiento de la República Federal del Brasil apruebe la 

normativa sobre los requisitos fitosanitarios que viabilizarán la exportación de soya a 

ese país. 

En contacto con ANF, Vásquez explicó que para la aprobación de dichos requisitos se 

realizaron las gestiones de concertación respecto al estado fitosanitario (plagas y 

enfermedades) que podría contener la soya boliviana. 

Las acciones de la autoridad nacional se desarrollaron en concordancia con el Servicio 

Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), quienes 

concertaron todas las normativas fitosanitarias al respecto. 

La producción de soya en Bolivia el 2012 se estima que alcanzará a más de 2 millones 

de toneladas métricas, de las cuales aproximadamente el 35 por ciento es para consumo 

interno y se prevé que el 65 por ciento vaya con destino a la exportación. 

A inicios de mes, el viceministro Vásquez informó que inició una ronda de diálogo con 

el Gobierno de Brasil para exportar alrededor de 300.000 toneladas métricas de soya 

boliviana. 

Según datos oficiales, la producción del grano llegó a 2,3 millones de toneladas 

métricas, lo que obligó al Ejecutivo a buscar mercados, como el de Brasil, donde se 

presentó una merma en la producción. 

Vásquez indicó que luego de la viabilización de los procedimientos, se definirá el precio 

de exportación. 

Señaló que actualmente la soya se cotiza en el mercado internacional entre 400 y 648 

dólares por tonelada. Esta situación provocó la demanda de la producción del grano 

nacional, por lo que se espera definir la fecha, la cantidad y el precio del producto 

cultivado en el oriente boliviano. 

Bolivia no exporta soya a Brasil desde 1997, pero ahora existe una gran expectativa de 

parte del sector oleaginoso. 

Países andinos serán la gran despensa mundial 

Los países de América Latina se perfilan como la futura gran despensa mundial de 

alimentos, dado el desarrollo de su agricultura, la extensión de áreas de cultivo y la 

variedad de productos agrarios a precios asequibles, según las conclusiones del foro 

“Región andina, aportes para la consolidación de América Latina como abastecedor 

mundial de alimentos”, realizado el pasado fin de semana en Quito. 

“Somos una potencia. El futuro nos ubicará como los grandes proveedores de alimentos 

a nivel mundial”, afirmó el analista económico Fernando Cilloniz, en el foro. 

Dicho evento reunió a especialistas de países andinos para dar a conocer la situación de 

la agricultura y factores de éxito requeridos para aumentar la productividad y 

competitividad agrícola. 

Según Cilloniz, pese al escaso apoyo de gobiernos, los empresarios han sabido 

administrar las tierras y aplicar tecnología de irrigación. 

En el mismo foro, se coincidió en que, para asegurar el futuro alimenticio de la 

humanidad, que para 2050 se estima en 9,150 millones de habitantes, es necesario 

producir a ese año 600 millones de toneladas de alimentos, es decir, aumentar en 50 por 

ciento de la producción actual. 



MAS anuncia fiscalizar el precio de la cerveza 

Ante los últimos incrementos al precio de la cerveza, que a su juicio no tienen 

justificativo, el jefe de bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la Cámara de 

Senadores, Eugenio Rojas, anunció ayer que se fiscalizará el precio de esa bebida en el 

país. 

El legislador observó que la caja de cerveza haya subido de 110 bolivianos, que costaba 

en 2010, a 140 bolivianos en la actualidad, hecho por el que nadie reclamó. 

"Abusan de aumentar 10 bolivianos por caja, por 12 botellas la Cervecería en 2010, en 

el mes de noviembre en Todos Santos cuando ya está en otras actividades la gente, 

ahora en 2012 también en 10 bolivianos, en 2010 subió por impuesto de 10 centavos a 

la cerveza, pero es un menor porcentaje, y ellos hacen subir excesivamente, tampoco no 

hay control por parte de las autoridades, no sabemos ese monto por qué aumentan", 

cuestionó el legislador. 

Rojas dijo que hizo un control en las comunidades del Altiplano y la ciudad de El Alto y 

observó el "excesivo" aumento en el precio de la cerveza, por lo que presentará una 

minuta de comunicación al Órgano Ejecutivo para que haga un efectivo control a esta 

situación y también a la Cervecería Nacional. 

Recaudan más de Bs 10 millones del impuesto a venta de cerveza 

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, informó ayer 

que el Fondo de Apoyo al Complejo Productivo Lácteo (Pro Leche) recaudó, desde 

mayo de 2.012 hasta la fecha, más de 10 millones de bolivianos del impuesto directo a 

la comercialización de cerveza y cualquier bebida alcohólica importada. 

"La recaudación es de 10.850.913 bolivianos y las transferencias  a las industrias para 

apoyar el precio del producto al pequeño productor es de 8.584.838 bolivianos", 

explicó, 

Recordó que ese fondo fue creado para elevar en Bolivia el consumo de leche de 30 

litros per-cápita por mes a un nivel mayor de 10 litros por día. 

Gobierno garantiza que precio de leche no subirá 

El precio del litro de leche no se modificará y se mantendrá a precio justo para el 

consumidor final, manifestó ayer la ministra de Desarrollo Productivo y Economía 

Plural, Teresa Morales. 

"El precio del litro de leche se ha mantenido en 5 bolivianos desde el 2006 y se va a 

seguir manteniendo así, esto gracias al impulso del Fondo Pro Leche que hace que estos 

productos se mantengan a precio justo para el consumidor final", explicó a los 

periodistas. 

De esa manera, Morales refutó las especulaciones que se generaron en Santa Cruz a 

causa del bloqueo de algunas carreteras por más de una semana, lo que ocasionó una 

alza temporal del precio de la leche en ese departamento oriental de Bolivia. 

Morales insistió que la leche mantendrá precios gracias a los "buenos parámetros de 

calidad" de ese producto. 

Por otra parte, informó que se cumplirá con el convenio firmado con las empresas 

productoras de leche, para que se imprima en las bolsas el precio del producto que se 

comercializa, para evitar la especulación. 

"Esto en dos semanas más se va empezar a cumplir por parte de las industrias para que 

los envases tengan impreso el precio al consumidor final, por lo tanto, uno tiene que 

pagar el precio escrito en el envase para tranquilidad de todos los consumidores", 

fundamentó. 



Por su parte, el gerente general de Pil Andina, Pablo Vallejo, remarcó que el precio del 

litro de leche al consumidor final "fue, es y será de 5 bolivianos". 

En ese marco, pidió la colaboración de la prensa para que la población denuncie a los 

especuladores. 

 

 


